



Efecto de la contingencia por COVID-19 sobre la seguridad alimentaria en población productiva de 25 a 40 años

Rosalinda Gutiérrez Hernández¹, María de los Ángeles Muñoz Martínez², Elda Araceli García Mayorga¹, Claudia Araceli Reyes Estrada¹, Blanca Patricia Lazalde Ramos¹, Cynthia Ivett Campos Ramos¹, Norma Gutiérrez Hernández¹ y José Carranza Concha¹

1 Universidad Autónoma de Zacatecas, 2 Universidad Autónoma de Zacatecas. rosalinda@uaz.edu.mx

La seguridad alimentaria actualmente ha sido un problema que afecta a la sociedad en general debido a que existen situaciones que posicionan a las familias e individuos a no tener acceso a alimentos inocuos y nutritivos para satisfacer sus necesidades alimenticias y sus preferencias en cuanto a los alimentos a fin de llevar una vida activa y sana. En México la seguridad alimentaria y nutricional presenta un panorama de grandes contrastes, si bien la oferta de energía alimentaria disponible sobrepasa los requerimientos para cubrir la demanda, las fuertes deficiencias en el acceso originan un panorama heterogéneo de grandes carencias que requiere de intervenciones focalizadas en ciertos grupos de población y en ciertas regiones. La presente investigación habla y explica el cómo a causa de la contingencia por COVID-19, se presentaron múltiples problemas sociales afectando la salud, economía y política del país. Este acontecimiento fue anunciado el pasado 11 de marzo del 2020 por el director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS). El objetivo principal fue identificar como influyo la contingencia por COVID-19 en la seguridad alimentaria en personas productivas de 25 a 40 años, para esto se realizó un estudio de tipo experimental, transversal, descriptivo y analítico en donde la población de muestreo se basó en la población productiva de 25 a 40 años de edad, a las cuales se les envió un formulario Google para poder identificar el objeto de estudio. Como resultado se obtuvo que las personas si consideran que les afecto la contingencia ya que en algunos casos hubo despidos laborales lo que detono en la mayoría de los hogares afectando incluso a dos personas por familia lo cual permitió que se presentaran perdidas económicas importantes y por ello imposibilidad para poder tener acceso a víveres y necesidades básicas, se decretó que la pandemia COVID-19 afectó directamente la economía en Zacatecas, posicionando como principal factor el despido o descanso laboral, desabasto de productos de la canasta básica y precios elevados dando un resultado negativo en la seguridad alimentaria de las familias zacatecanas.